

BAB I PENDAHULUAN

A. Latar Belakang Masalah

Perkembangan pasar modal Indonesia saat ini berkembang sangat pesat. Peran pasar modal sangat sentral bagi negara. Pasar modal memiliki dua fungsi sekaligus, yaitu sebagai sarana keuangan bagi perusahaan untuk memperoleh modal dari investor dan pasar modal sebagai sarana masyarakat untuk berinvestasi. “Bank Indonesia menyatakan pada tahun 2020 jumlah investor ritail mengalami pertumbuhan sebanyak 4,16 juta akun baru, jauh lebih besar di dibandingkan dengan tahun 2019 yang hanya mencapai 2,28 juta akun baru.¹ Hal ini menunjukkan perkembangan pasar modal Indonesia mulai di minati oleh para investor baru meskipun di saat pandemi saat ini. Bertambahnya minat investasi di kalangan investor baru, hal ini akan berdampak positif bagi perkembangan pasar modal Indonesia di masa yang akan datang.

Investasi sudah ada sejak zaman Nabi Muhammad SAW. Hal ini dibuktikan dengan pernah suatu ketika Nabi membantu seseorang mengerjakan suatu tugas kemudian diberi imbalan berupa seekor unta.”² Allah juga berfirman dalam surah (QS. Al-Baqarah ayat :278-279) yang berbunyi :

يَا أَيُّهَا الَّذِينَ آمَنُوا اتَّقُوا اللَّهَ وَذَرُوا مَا بَقِيَ مِنَ الرِّبَا إِن كُنتُمْ مُؤْمِنِينَ فَإِن لَّمْ تَفْعَلُوا فَأْذَنُوا بِحَرْبٍ مِّنَ اللَّهِ وَرَسُولِهِ وَإِن تُبْتُمْ فَلَكُمْ رُءُوسُ أَمْوَالِكُمْ لَا تَظْلِمُونَ وَلَا تُظْلَمُونَ.

Artinya : “ hai orang-orang yang beriman., bertakwalah kepada Allah dan tinggallah sisa riba (yang belum di pungut) jika kamu orang-orang yang beriman. Maka jika kamu tidak mengerjakan (meninggalkan sisa riba) maka ketahuilah bahwa Allah dan Rosul-Nya akan memerangimu. Dan jika kamu akan bertaubat (dari pengambilan riba) maka bagimu pokok hartamu;kalau

¹ Tumbuh pesat di tengah pandemi, investor ritai pasar modal mencapai 41,6 juta, kompas.com, di akses pada 27 Desember 2020, <https://amp.kompas.com/money/read/2020/10/22/075100826/tumbuh-pesat-di-tengah-pandemi-investor-ritel-pasar-modal-capai-4-16-juta>

² 27 Desember 2020. https://m.gomuslim.co.id/read/investasi_syariah/2019/09/24/14849/-p-catat-begini-anjuran-investasi-dalam-islam-p-.html

tidak (boleh) menganiaya dan tidak (pula) dianiaya”(QS. Al-Baqarah :278-279.)³

“Investasi merupakan penempatan sejumlah dana pada saat ini dengan bertujuan untuk memperoleh sebuah keuntungan (*retrun*) di masa yang akan datang”⁴. Di era sekarang investasi dapat di bedakan menjadi dua macam yaitu, investasi asset real berupa aset yang berbentuk seperti tanah , emas dan mesin. selanjutnya investasi pada aset keuangan (*financial*) yang dapat berupa sebuah saham dan obligasi. Investasi di pasar aset terdapat dua macam yaitu pasar uang dan pasar modal.⁵

Pasar uang adalah “pasar di mana surat-surat berharga yang diterbitkan sehubungan dengan investasi atau pinjaman uang jangka pendek dan jangka menengah diperdagangkan dengan cara efisiensi likuiditas. Surat-surat yang diperdagangkan biasanya surat-surat berharga jangka pendek seperti Sertifikat Bank Indonesia (SBI) .), Surat Berharga Pasar Uang (SPBU), Surat Berharga Komersial (CPN) dan lain sebagainya,”⁶ pasar uang bisanya di gunakan para investor untuk menanamkan modalnya yang bersifat jangka pendek namun sebagian perusahaan juga ikut menamakan modal keuntungan (*liquiditas*) yang di memiliki perusahaan yang bersifat jangka pendek. Pasar uang memiliki resiko yang sangat kecil sehingga menjadi pilihan investasi untuk para perusahaan atau lembaga⁷

Pasar modal adalah lembaga keuangan yang memiliki kegiatan berupa penawaran dan perdagangan efek (surat berharga). “Dalam undang-undang pasar modal no 8 tahun 1995 pasar modal merupakan kegiatan yang bersangkutan dengan penawaran umum dan perdagangan efek, perusahaan publik yang berkaitan dengan efek yang di terbitkan oleh lembaga (perusahaan) dan profesi yang

³Departemen Agama RI, *al-Quran dan terjemahan*: juz 1, (Jakarta, PT. Kumudasmoro Grafindo, 2019), 47

⁴ Didit Herlianto, *Manajemen Investasi Plus Jurus Mendeteksi Investasi Bodong*, (Yogyakarta, 2013), 1

⁵ Monika Fitri Wulandari, *Investasi Financial Dan Real Asset Dalam Konsep Ekonomi islam*, (2017), 15

⁶ Nun Tuhfa, " Mekanisme Dan Instrument Pasar Uang Dan Pasar Modal Syariah Di Indonesia", (2017). 85

⁷ Fiki Ariyanti, " Keuntungan Reksadana Pasar Uang Dibanding Deposito, Apa Saja?" 23 Februari 2021. <https://www.google.com/amp/s/www.cermati.com/artikel/amp/keuntungan-reksadana-pasar-uang-dibanding-deposito-apa-saja>

berkaitan dengan efek”.⁸ Pasar modal biasanya di gunakan untuk investasi jangka panjang yang rentang waktunya lebih dari satu tahun. Surat yang di perdagangkan di pasar modal di antaraya adalah saham dan obligasi. pasar modal memiliki tingkat resiko sangat tinggi tetapi memiliki tingkat retron tertinggi di bandingkan dengan jenis investasi lainnya. Hal ini menunjukkan bahwa investor harus teliti dan cermat dalam mengambil keputusan untuk berinvestasi di pasar modal. Ketika ingin membeli sebuah saham harus di analisis terlebih dahulu jangan pernah untuk mencoba-coba membeli saham tanpa analisis ataupun ikut-ikutan dengan orang lain.⁹

Pasar modal memiliki beberapa instrumen yang sering diperdagangkan investor, yaitu saham. “Saham adalah sekuritas yang membuktikan partisipasi atau kepemilikan pribadi atau perwakilan dalam suatu perusahaan. Ketika seorang investor membeli saham, dia menjadi pemilik dan disebut pemegang saham perusahaan.”¹⁰ Saham yang di perjual belikan di lantai bursa selanjutnya akan di beli oleh para emiten atau para ritail. Sehingga para emiten atau ritel tersebut juga miliki hak kepemilikan di perusahaan tersebut. Pada tahun 2020 tercatat ada 700 perusahaan yang sudah melantai di bursa efek Indonesia. Perusahaan tersebut di kelompokkan sesuai dengan sektor pergerakan bisnis yang di jalankannya. Bursa efek Indonesia mempunyai beberapa jenis index di antaranya diantaranya: Indeks Harga Saham Gabungan (IHSG), Indeks Individual, Indeks Bisnis-27, Indeks IDX30, Indeks Kompas100, Indeks LQ45, Indeks Sektoral, Jakarta Islamic Index (JII70), Indeks Saham Syariah Indonesia (ISSI), Indeks Pefindo25, Indeks SRI-KEHATI, Indeks SMinfra18, Indeks Infobank15, Indeks MNC36, Indeks Investor33, Indeks Papan Utama dan Papan Pengembangan.¹¹

Harga suatu saham bisa bergerak naik dan turun secara fluktuatif sehingga para investor harus bisa membaca arah pergerakan harga saham. Di pasar modal global maupun dalam

⁸ Ana Nurlita, "Investasi Di Pasar Modal Syariah Dalam Kajian Islam", (2015). 1

⁹ Produk Pasar Modal: Keuntungan dan Risiko yang Mesti Diketahui, 23 Februari 2021. <https://www.google.com/amp/s/www.cermati.com/artikel/amp/produk-pasar-modal-keuntungan-dan-risiko-yang-mesti-diketahui>

¹⁰ Pandji Anoraga Dan Pidji Pakarti, Pengantar Pasar Modal, (Jakarta: Rineka Cipta, 2008), 58.

¹¹ “Bursa Efek Indonesia (Online)”. 28 November, 2020. https://id.wikipedia.org/wiki/Bursa_Efek_Indonesia

negeri, faktor rumor masih sangat berpengaruh terhadap pergerakan harga saham. Masih banyak para investor dalam negeri yang bersifat mengikuti (*follower*) dan sangat minim prinsip untuk berinvestasi, sehingga dengan adanya rumor masih sangat berpengaruh dalam menaikkan dan menurunkan harga saham. Selain rumor ada dua analisis yang mempengaruhi harga saham yaitu analisis fundamental dan teknikal. Analisis fundamental berakibat langsung dengan naik turunnya harga saham, biasanya di akibatkan dengan naik turunnya kebijakan suku bunga yang di sebabakan oleh bank sentral dan kondisi ekonomi makro suatu negara. Sedangkan analisis teknikal di pengaruhi oleh jumlah transaksi saham.¹²

Dalam berinvestasi saham seorang investor akan berfokus kepada sebuah laporan keuangan (fundamental) perusahaan yang mempengaruhi harga saham yang akan di belinya.¹³ Analisis fundamental yaitu sebuah hasil penyusunan laporan keuangan arus kas laba rugi dari suatu perusahaan. Perusahaan yang sudah go public biasanya mengeluarkan laporan tiga bulan sekali atau empat kali dalam setahun. Laporan bulanan tersebut biasanya di sebut laporan periode 1- 4 kemudian setelah akhir tahun perusahaan akan membuat laporan tahunan. Laporan tersebut kemudian akan di unggah ke situs resmi perusahaan agar para investor dapat mengetahui laporan tersebut. Analisis fundamental terfokuskan kepada *earning multiplier* (laba perusahaan) dan *asset values* (nilai aset sebuah perusahaan)¹⁴

Analisis fundamental didasarkan pada asumsi bahwa setiap saham memiliki nilai intrinsik. Nilai intrinsik adalah nilai investor. Hasil estimasi nilai absolut kemudian dibandingkan dengan harga pasar saat ini. Ada beberapa indikator dalam analisis fundamental, namun indikator yang paling umum digunakan untuk mengevaluasi harga saham adalah rasio akses-laba atau price-to-earning (P/E).¹⁵ “PER (*Prince To Earning Ratio*) adalah rasio yang di gunakan

¹² Suheriadi, "Faktor Rumor dan Sentimen Pasar Masih Dominasi Pergerakan Saham", 23 Februari 2021, <https://infobanknews.com/topnews/faktor-rumor-dan-sentimen-pasar-masih-dominasi-pergerakan-saham/>

¹³ Jatningsih, O . & Musdholifah, Pengaruh Variable Makroekonomi Terhadap Indek Harga Saham Gabungan Di Bursa Efek Jakarta, (2007). 24

¹⁴ Raymond Budiman, Rahasia Analisis Fundamental Saham, (Jakarta; Pt. Gramedia , 2019),11

¹⁵ Sunariyah, Pengantar Pengetahuan Pasar Modal, (Yogyakarta;UPP STIMYKPN, 2004) 80.

untuk menghitung nilai valuasi atas harga saham.”¹⁶ Variable ini merupakan variable yang sangat sederhana namun sangat menentukan harga saat ini untuk mendapatkan keuntungan *retrun* di masa yang akan datang. Apabila variable PER (*Prince To Earning Ratio*) menunjukkan angka antara 1-10 maka harga saham tersebut dapat di artikan murah, sedangkan bila menunjukkan di kisaran angka 11-20 maka harga saham dapat di artikan normal dan apabila PER menunjukkan angka di atas 21 maka harga saham tersebut bisa di katakana mahal. Hal ini yang biasaya di lihat oleh para investor awal dalam menentukan keputusan investasi di sebuah perusahaan.

Selain analisis fundamental para investor harus juga mememperhatikan analisis tehnikal. “Analisis tehnikal pada zaman dahulu juga di kenal sebagai grafik harga saham, secara teknis dengan melihat harga saham pada masa lampau atau historis untuk memprediksi harga saham di masa.”¹⁷ Historis pergerakan harga saham kemuadain akan membuat sebuah diagram (*candlestick*). “Diagram (*candlestick*) merupakan diagram sederhana ala Jepang yang berisi garis-garis berbentuk seperti lilin”¹⁸ Analisis ini mempunyai beberapa indikator di antaranya adalah MACD (*Moving Avrage Convergen Divergen*) adalah indikator yang di gunakan untuk melihat arah trand dari saham yang kita beli. MACD merupakan indikator yang mudah berubah sesuai dengan data dan informasi yang sedang terjadi sehingga indikaor MACD sangat mudah untuk berubah sesuai data yang sudah di terima. MACD terdiri dari dua garis yang menentukan sinyal kapan waktu membeli saham dan kapan waktu untuk menjual saham yang tepat. MA (*Moving Avrage*) merupakan ”rata-rata pegerakan harga yang di peroleh dari garis yang di dapat dari perhitungan harga sebelum hari ini”.¹⁹ indikator tersebut sangat berkaitan untuk menganalisis tehnikal yaitu dengan menggabungkan ke dua indikator tersebut untuk melihat kelebihan beli maupun kelebihan jual oleh para investor dalam sebuah perusahaan tersebut. Indikator ini biasanya di gunakan untuk pembalikan arah (*neversal*) antara jula dan beli, menentukan *support* dan *resistence*

¹⁶ Ryan Filbert Dan William Prasetya, *Investasi Saham Ala Fundamental* Dunia, (Jakarta; PT. Gramedia , 2019), 151.

¹⁷ Raymond Budiman, *Rahasia Analisis Fundamental Saham*, (Jakarta; PT. Gramedia , 2019), IV.

¹⁸ Steven Nison, *The Candlestick Course*, (Jakarta: PT. Gramedia, 2018), 228.

¹⁹ Saud Husnan, *Dasar-Dasar Teori Portofolio Dan Analisis Sekuritas*, (Yogyakarta : UPP STIMYKPN, 2003), 339.

Banyak investor yang membeli suatu saham yang di karenakan sebuah rumor dan menjualnya karena sebuah berita yang belum pasti benar atau salahnya. Sehingga sebuah analisis fundamental dan teknikal di abaikan oleh para investor ini. “Secara umum, rumor terbagi menjadi rumor terkait kondisi perusahaan (ekonomi mikro), ekonomi makro dan politik. Sumber rumor tersebut adalah sekelompok kecil investor (*rumormongers*) yang memanipulasi harga saham untuk meningkatkan profit atau keuntungan yang dihasilkan (*information-based profits*).”²⁰ Kenaikan atau penurunan harga saham yang di sebabkan oleh rumor biasanya tidak akan bertahan lama, sehingga harga saham pasti akan kembali normal sesuai dengan laporan keuangan perusahaan.

Pada tahun 2020 terdapat emiten yang harga saham tersebut mengalami kenaikan yang sangat signifikan di sebabkan adanya sebuah rumor positif yaitu perusahaan Bank Rakyat Indonesia Syariah (BRIS) yang akan merger dengan PT Bank Mandiri Syariah dan PT Bank BNI Syariah yang mengakibatkan lonjakan harga saham BRIS yang mulanya senilai 1450 sekarang menyentuh di level 3770. Kenaikan harga saham tersebut bukan karena adanya sebuah rumor saja, tetapi kenaikan harga saham BRIS di dukung dengan analisis fundamental dan teknikal yang menunjukkan pergerakan arah *uptrend* dari pergerakan harga saham tersebut.²¹

Berdasarkan analisa fundamental dan analisa teknikal serta rumor yang beredar, maka investor bisa menganalisis sebuah saham untuk mendapatkan *retrun*. Investor bisa memprediksi kapan saat yang tepat untuk membeli saham, yaitu mengetahui kapan pada saat harga rendah dan menjualnya pada saat harga naik untuk mendapatkan keuntungan yang maksimal. Sebelum mengambil sebuah keputusan para investor bisa mempelajari analisis fundamental dan teknikal serta memperhatikan rumor yang sedang beredar untuk meminimalisir sebuah kerugian di masa yang akan datang. Sehingga seorang investor harus benar-benar bisa

²⁰ Najwa, Pengaruh Rumor Terhadap Pengambilan Investasi Dengan Pendekatan Eksperimental, (2015), 2.

²¹ Maizal Walfajri, " Merger bank BUMN syariah diberi nama Bank Syariah Indonesia (BRIS)", 23 Februari 2021, <https://keuangan.kontan.co.id/news/merger-bank-bumn-syariah-diberi-nama-bank-syariah-indonesia-bris>.

menguasain analisis fundamental dan teknikal agar mendapatkan keuntungan maksimal di kemudian hari.²²

ISSI (*indeks saham syariah Indonesia*) merupakan Indeks gabungan dari Saham-Saham Syariah yang terdaftar secara resmi di BEI. ISSI merupakan salah satu indikator perkembangan pasar saham syariah Indonesia. Index ini di bentuk tanggal 12 mei 2011. Metode perhitungan ISSI mengikuti metode pada perhitungan index saham BEI yang lainnya. Anggota ISSI di seleksi sebanyak dua kali pada setahun yaitu pada bulan Mei dan November²³. Sehingga banyak saham-saham yang keluar masuk dalam indeks ini yang mengakibatkan anggota ISSI selalu bertambah ataupun berkurang.

Pada pengumuman anggota ISSI tahun 2019 terdapat 3 perusahaan yang tercatat di anggota saham ISSI. Adapun tiga perusahaan tersebut yaitu PT. Garuda Indonesia (GIIA), Air Asia Indonesia (CMPP), dan Jaya Trashindo (HELI). Namun hanya 2 perusahaan yang memenuhi persyaratan untuk menjadi sampel dalam penelitian ini.²⁴

PT. GARUDA INDONESIA merupakan suatu perusahaan yang bergerak di bidang jasa penerbangan. PT. GARUDA INDONESIA merupakan salah satu perusahaan yang di miliki oleh pemerintah dan di kelola Badan Usaha Milik Negara (BUMN). Pada tanggal 11 Februari 2011 Garuda Indonesia melantai pertama kali di bursa efek dengan menjual 22. 640.996.000 lembar saham dengan nominal 500 per lembar saham. Harga saham Garuda Indonesia selalu berubah-ubah sepanjang tahun 2011-2019. Pada penutupan tahun 2019 tepatnya pada tanggal 30 Desember 2019 harga saham tersbut menyentuh di level 498. Pada saat ini saham perusahaan Garuda Indonesia dimiliki BUMN sebesar 60,54%, PT Trans Airways sebesar 25,80% dan masyarakat 13,66%.²⁵

Tahun 2020 terdapat sebuah pandemi yang menyerang seluruh dunia. sektor yang sangat terdampak wabah adalah sektor penerbangan. Hal ini di sebabkan adanya kebijakan dari pemerintah tentang penutupan sektor penerbangan yang mengakibatkan tidak

²² Valentin Panggabean, Esther Nababan, Faigiziduhu Bu'ulolo, "Analisis Fundamental Dan Teknikal Pada Investasi Trading Emas Online Dengan Value At Risk", (2013). 370.

²³ 10 september, 2020. <http://www.idx.co.id/idx-syariah/indeks-saham-syariah/>

²⁴ 29 September 2022 <https://www.idx.co.id/perusahaan-tercatat/profil-perusahaan-tercatat/detail-profile-perusahaan-tercatat/?kodeEmiten=HELI#general>

²⁵ 7 Februari, 2021. https://id.wikipedia.org/wiki/Garuda_Indonesia.

beroperasinya perusahaan GARUDA INDONESIA selama#berbulan-bulan. kebijakan tersebut sangat berpengaruh terhadap faktor fundamental (pendapatan) perusahaan yang mengalami penurunan laba 67,79% di kuartal ketiga.²⁶ Penjualan tiket berkurang drastis yang menyebabkan turunya laba perusahaan. Terdapat rumor perusahaan tersebut memiliki hutang yang menyentuh di level Rp. 18,86 Triliyun pada pertengahan 2020.²⁷ Terdapatnya rumor tersebut secara tidak langsung mempengaruhi pergerakan harga saham Garuda indonesia yang mengalami penurunan harga saham sangat tajam dan menyentuh di level terendah selama satu tahun terakhir dilevel 206.²⁸

Jaya Trashindo (HELI) adalah maskapai penerbangan swasta yang mengoperasikan penerbangan yang tidak terjadwal. Jaya Trashindo tercatat di Bursa Efek Indonesia pada tanggal 27 Maret 2018 dengan jumlah saham yang beredar sejumlah 42.913.487 atau sekitar 5,15% dengan nominal IPO sebesar Rp. 100/ lembar saham²⁹.

Pada penelitianMterdahulu tentang analisis fundamental dan teknikal sebagai acuan referensi penulisan studi ini meliputi: Kajian penelitian oleh Asep Alipudin dan Dewi Sevie Amelia (2017) berjudul “Underlying Influence Sebagai Dasar Keputusan Investasi Pada Industri Makanan dan Minuman Public Listed Indonesia 2013-2015”. Berdasarkan hasil penelitian, disimpulkan bahwa: Analisis fundamental berperan dalam pengambilan keputusan investasi di saham. Oleh karena itu, sebelum berinvestasi di saham perusahaan, Anda harus menganalisis dengan cermat hasil perusahaan dan perkembangan saham tersebut..³⁰

²⁶ Ika Puspitasari, “Pendapatan Ambles 67,79%, Garuda Indonesia (GIAA) Merugi US\$ 1,07 Miliar” 06 November. 2020. <https://investasi.kontan.co.id/news/pendapatan-ambles-6779-garuda-indonesia-giaa-merugi-us-107-miliar>.

²⁷ M. Nurhadi Pratomo, “Duh! Kas Minim, Utang Garuda (GIAA) Ke Bank Tembus Rp. 18,86 Triliun” 14 Juli. 2020. <https://market.bisnis.com/read/20200714/192/1265819/duh-kas-minim-utang-garuda-giaa-ke-bank-tembus-rp1886-triliun>.

²⁸ 7 Februari, 2021. <https://id.investing.com/equities/garuda-indones-historical-data>

²⁹ 29 september 2022 <https://www.idx.co.id/perusahaan-tercatat/profil-perusahaan-tercatat/detail-profile-perusahaan-tercatat/?kodeEmiten=HELI#general>

³⁰ Asep Alipudin dan Dewi Sevie Amelia, “Pengaruh Fundamental sebagai Dasar Pengambilan Keputusan Investasi Saham pada Perusahaan Manufaktur

Penelitian terdahulu yaitu kajian oleh Arie Pratania Putri dan Mesrawati “Pengaruh Analisis Teknikal terhadap Trend Perubahan Harga Saham Pada Afiliasi Hotel dan Restoran” Berdasarkan hasil kajian tersebut dikemukakan sebagai berikut: Pada saat yang sama (Uji-F), volume perdagangan saham, indeks harga saham gabungan dan bid-ask spread memiliki pengaruh yang signifikan terhadap evolusi harga saham. Secara parsial (uji-t) menunjukkan bahwa volume perdagangan saham berpengaruh negatif dan signifikan terhadap tren pergerakan harga saham, sedangkan indeks harga saham dan bid-ask spread tidak berpengaruh terhadap tren pergerakan harga saham.³¹

Penelitian terdahulu yaitu kajian tahun 2018 oleh Nadya Ayu Popi Haluansa, “Analisis Fundamental dan Teknis Penentuan Keputusan Investasi Sektor Food and Beverage”, berdasarkan hasil kajian menyimpulkan bahwa: Perekonomian Indonesia membaik kecuali nilai tukar yang melemah. Industri merupakan sektor non-siklus yang sedang dalam fase ekspansi. PER, ICBP dan INDF undervalued sedangkan MYOR overvalued. PBV, ICBP, dan MYOR dilebih-lebihkan dan INDF diremehkan. Status teknis ICBP bullish sementara MYOR dan INDF bearish.³²

Pada penelitian ini penulis menggunakan data laporan keuangan perusahaan terbaru yang sudah publis di situs resmi perusahaan. Selama ini sangat sedikit penelitian yang menganalisis saham sektor penerbangan, walaupun ada penelitian tersebut sudah sangat lama. Penelitian ini akan menggunakan variabel fundamental *price to earning ratio* (PER) yang sangat sering di gunakan oleh investor untuk menganalisis laporan keuangan. Penelitian ini juga akan menganalisis pergerakan harga saham (Analisis Teknikal) Garuda Indonesia menggunakan variabel indikator *moving average* (MA) dan *moving average convergen divergen* (MACD). Serta penelitian ini akan menambahkan rumor yang sedang beredar di masyarakat terhadap pengaruh harga saham Garuda Indonesia.

Perbedaan penelitian ini dengan penelitian terdahulu yaitu penelitian ini akan membahas mengenai analisis fundamental

Subsektor Makanan dan Minuman yang Terdaftar di Bursa Efek Indonesia Tahun 2013-2015”. (2017), 30

³¹ Arie pratania putri dan mesrawati, “ pengaruh analisis teknikal terhadap trend pergerakan harga saham perusahaan subsektor hotel dan restoran” (2017), 341

³² Nadya Ayu Popi Haluansa, “analisis fundamental dan teknikal untuk menentukan keputusan investasi dalam sub sektor food and beverages” (2018), 118

dengan indikator *price to earning ratio* (PER) dan analisis teknikal dengan indikator *moving avrage* (MA) dan *moving avrage convergen divergen* (MACD) serta rumor rumor terhadap saham ISSI sektorMpenerbangan tahun 2019-2020 .peneliti tertarik untuk menganalisis lebih dalam perusahaan garuda indonesia yang berjudul **“Pengaruh Analisis Fundamental, Tehnikal Dan Rumor Terhadap Harga Saham ISSI (Studi Kasus Pada Sektor Penerbangan 2019-2020)”**

B. Fokus Penelitian

Berdasarkan uraian latar belakang masalah tersebut dapat disimpulkan bahwa hal inilah yang menjadi fokus penelitian, dimana peneliti mengetahui dampak analisis fundamental, analisis teknikal dan rumor terhadap harga saham Issi pada industri penerbangan tahun 2019-2020 . Hal ini dikarenakan pada awal tahun 2020 ini,Kseluruh dunia terkena dampak dari pandemi Covid-19 yang menyebabkan semua orang untuk sementara waktu membatasi pergerakannya di luar rumah yang berdampak pada perusahaan transportasi khususnya industri penerbangan.

C. Rumusan Masalah

Berdasarkan latar belakang yang telah dipaparkan dapat dijelaskan rumusan masalah sebagai berikut:

1. Apakah analisis fundamental berpengaruh signifikan secara parsial terhadap harga saham ISSI sektor Penerbangan ?
2. Apakah analisis teknikal berpengaruh signifikan secara parsial terhadap harga saham ISSI sektor Penerbangan ?
3. Apakah rumor berpengaruh signifikan secara parsial terhadap harga saham ISSI sektor Penerbangan ?
4. Apakah analisis fundamental, teknikal dan rumor berpengaruh signifikan secara simultan terhadap harga saham ISSI sektor Penerbangan ?

D. Tujuan Penelitian

Berdasarkan pada latar belakang permasalahan dan rumusan masalah penelitian maka dapat ditentukan tujuan penelitian sebagai berikut:

1. Untuk mengetahui terkait pengaruh antara analisis fundamental terhadap harga saham ISSI sektor Penerbangan
2. Untuk mengetahui pengaruh teknikal berpengaruh signifikan secara simultan terhadap harga saham ISSI sektor Penerbangan

3. Untuk mengetahui pengaruh rumor terhadap harga saham ISSI sektor penerbangan.
4. Untuk mengetahui pengaruh analisis fundamental, teknikal dan rumor berpengaruh signifikan secara simultan terhadap harga saham ISSI sektor Penerbangan.

E. Manfaat Penelitian

Penelitian ini diharapkan dapat memberikan manfaat untuk beberapa kalangan sebagai berikut:

1. Bagi peneliti
 Penelitian ini diharapkan untuk menambah wawasan mengenai analisis fundamental teknikal serta rumor dalam mengambil sebuah keputusan investasi di masa depan.
2. Bagi akademisi
 Sebagai tambahan pengetahuan tentang pengaruh analisis fundamental teknikal serta rumor dalam menentukan harga saham saat ingin berinvestasi.
3. Bagi pembaca
 Sebagai tambahan pertimbangan untuk mengambil keputusan dalam berinvestasi sehingga meminimalisir kerugian di masa yang akan datang.

F. Sistematika penulisan

Penelitian ini akan terdiri dari lima bab yang akan disusun dengan sistematika sebagai berikut:

BAB I : PENDAHULUAN

Menyajikan tentang paparan latar belakang, rumusan masalah, tujuan penelitian, manfaat penelitian dan sistematika penulisan.

BAB II : KAJIAN PUSTAKA

Menyajikan teori-teori, konsep-konsep dan generalisasi-generalisasi hasil penelitian yang dapat dijadikan sebagai landasan teoritis untuk pelaksanaan penelitian

BAB III : METODE PENELITIAN

Uraian tentang metode penelitian kuantitatif, dalam penelitian metode kuantitatif prosedur penelitian dimulai dari pengumpulan data, pengolahan data, dan diakhiri dengan analisis data

BAB IV : HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN

Bab pembahasan dirinci menjadi dua sub bab dan setiap sub bab dapat dirinci menjadi beberapa bagian yang

mencerminkan temuan atas pemecahan masalah-masalah yang dirumuskan dalam bab pendahuluan

BAB V : PENUTUP

Pada bab ini menguraian singkat dari hasil penelitian yang telah dilakukan kemudian di uraikan dalam bagian kesimpulan. Pada bab ini diakhiri mengenai keterbatasan peneliti dalam menulis penelitian ini kemudian diikuti dengan saran yang bermanfaat bagi penelitian selanjutnya.

